



PRESIDENCIA DE GOBIERNO

Avda. Puerta de Hierro s/n

Palacio de la Moncloa

28071 Madrid

Madrid, a 16 de septiembre de 2020

Sr. Presidente del Gobierno de España:

Le escribo esta carta en representación de España Cívica, plataforma que engloba a diferentes Sociedades Civiles y Asociaciones de la mayor parte del territorio español.

Al hablar de Sociedades Civiles es preciso hacerle notar que se trata de colectivos ciudadanos de todo tipo y condición que se agrupan y organizan para la defensa de los intereses comunes de los ciudadanos de nuestro país y no de intereses parciales, gremiales, económicos o personales.

Y se lo hago notar a raíz de las convocatorias a responsables de las empresas del Ibex, grandes corporaciones bancarias o empresariales, pues ellas no son en "*stricto sensu*" Sociedades Civiles.

Nosotros, como Sociedades Civiles legalmente constituidas, representamos a decenas de miles de ciudadanos, gentes de la calle que piensan en su vida y trabajos cotidianos desde su diversidad, sin aspiraciones de poder ni de acomodos políticos de dudosas intenciones y que permanecen alejados de la deriva en que ha entrado algo tan noble como es la política. Bien estaría que nos tuviera en cuenta en sus pensamientos y citas.

España padece la peor crisis de nuestra historia reciente. A la crisis sanitaria con una mortandad sin precedentes de seres próximos, se le suma el gran trauma económico y del mundo laboral, que alcanza enormes cifras de personas desempleadas. La sociedad y la ciudadanía tienen, hoy, una sensación profunda de desamparo e inseguridad jurídica. Comprenda, nuestra enorme preocupación que, no queremos dudar, comparte, por la responsabilidad que el pueblo español a Vd. le ha depositado.



Pero asimismo, nos afecta profundamente, la deriva de valores que manifiesta el discurso y la acción política actual, llena de agresividad, descalificaciones entre adversarios, sectarismo y maniqueísmo creciente, apoyada por determinados medios de comunicación, que obvian la objetividad de las informaciones convirtiéndolas en mecanismos ideológicos que actúan en defensa del poder constituido.

Nos preocupa en igual medida, la importante degradación que sufren las instituciones creadas democráticamente en la Transición y que han sido sostenidas en el tiempo con la colaboración de los distintos estamentos que componen nuestra sociedad. Advertimos un desprecio creciente por la Constitución democrática que nos dimos los españoles, vemos que el mismo Poder Ejecutivo, a menudo, sortea al legislativo según conveniencia política, también la falta de respeto a las Fuerzas de Seguridad del Estado y muy especialmente a la Corona, que ostenta la Jefatura del Estado y simboliza la unidad de todos los españoles y que, sufre desde círculos próximos al gobierno que Vd. preside, intolerables ataques especialmente virulentos.

Por el bien de la ciudadanía, le pedimos un cambio de paradigma en la acción política. Le pedimos que sus Señorías se dediquen a crear lazos de unión entre quienes nos representan, que eliminen su carácter impositivo en las decisiones que adopten e impulsen la deliberación como norma de convivencia básica entre partes, que la transparencia se constituya en valor constitucional y que el respeto a las ideas prime sobre la descalificación.

Esa tarea le compete, a Vd. Señor Presidente. Se la solicitamos, no le quepa la menor duda, en nombre de los ciudadanos de España que viven asombrados el descrédito de la política basada, hoy, en intereses partidistas y prebendas a quienes son de la misma cuerda, despreciando el buen uso de los recursos públicos, que son de todos, y el valor de la ejemplaridad, mientras proliferan actitudes incívicas con total impunidad. Esa también, es su responsabilidad.

Pero ante todo, y esta petición es tan urgente como inexcusable, que, dada la lamentable situación en que se hallan tantos conciudadanos nuestros, proceda sin mayor dilación, a la elaboración de un Plan Nacional de Recuperación Nacional que aborde cuestiones como la reactivación de los sectores dañados por la crisis, muy especialmente de las PYMES y del sector de la juventud - nuestros emigrantes del siglo XXI -, la distribución eficaz del "Fondo de ayuda de la Unión Europea", la mejora de las condiciones generales de la



sanidad y aplique diligentemente los beneficios de los ERTES. Ese Plan Nacional debe desembocar, necesariamente en un Plan Estratégico que represente la hoja de ruta y el camino hacia la normalización de España y la recuperación de su prestigio internacional.

Ello requerirá una buena dosis de tolerancia política, eficacia, organización y coordinación administrativa, alejándose de enfrentamientos estériles que hoy día, nos conducen a un laberinto sin salida.

Paralelamente, se hace necesaria la aprobación de unos Presupuestos Generales del Estado de emergencia, que puedan ser asumidos por una gran mayoría política de las actuales Cortes Generales, en tanto se obtienen las conclusiones que permitan efectuar las modificaciones de todo tipo, requeridas por el Plan de Recuperación Nacional citado. Esa es, una vez más, tarea suya.

Sr. Presidente, el conjunto de instituciones y asociaciones que representamos a la Sociedad Civil le solicitamos nos incluya en las convocatorias que en adelante realice, al tiempo que le ofrecemos nuestra participación en ese tan necesario como urgente Plan Nacional de Recuperación, para hacer frente, unidos de verdad, a las graves dificultades de la situación actual y la ayuda a los más necesitados, desde la lealtad y honestidad más absolutas, partiendo siempre, de los criterios inequívocamente democráticos emanados de nuestra Constitución. Le brindamos, al tiempo, desde nuestra transversalidad, la colaboración en la detección y transmisión leal, de los problemas y necesidades de los ciudadanos que componen la sociedad civil real, la de la calle, la del día a día, respetando y defendiendo públicamente cuantas determinaciones sean acordadas conjuntamente.

Atentamente.

Mariano Gomá Otero - Presidente de España Cívica
Tlfno: 616 468 488 / mgoma@elforo.espana.com

P.O En representación de asociaciones civiles de Canarias, Valencia, Baleares, Aragón, Madrid, Cataluña, Andalucía y Galicia, así como de otras organizaciones de la sociedad civil española.